
 

 
Sitzungsort: 

Gartenstraße 1, 26506 Norden 

Sitzungsdatum: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: 

04.12.2019 15:00 Uhr 15:40 Uhr 

 
Mitglieder / Anwesende Partei / 

Wählergruppe 

Funktion 

Anmerkung 
 

Vorsitz   

Harms, Antje SPD   

Mitglieder   

Behrens, Sven CDU   

Bracklo, Agnes GRÜNE   

Constant, Franz LtB   

Frerichs, Theo CDU   

Harm-Rehrmann, Angela SPD Vertretung für Frau Anita Biller 

Looden, Jan-Adolf AfD   

Strömer, Wilhelm FW   

Terfehr, Hans SPD   

Trauernicht, Hinrich SPD   

Grundmandat   

Jeromin-Oldewurtel, Beate GRÜNE   

Warmulla, Reinhard DIE LINKE.   

Beratende Mitglieder   

Adomeit, Dirk    

Bach-Tischer, Rahel    

Florian, Bodo    

Neumann-Schönwetter, Yann    

Weikelt, Helmut    

Verwaltung   

Bontjer-Klöker, Christel    

 

Sitzungsniederschrift 
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Puchert, Dr. Frank    

 

 

Nicht anwesend: 

Mitglieder   

Biller, Anita SPD   

Verwaltung   

Meinen, Olaf    

 

 

Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 
 

 1.  Eröffnung der öffentlichen Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Einwohnerfragestunde 

 5.  Jahresabschluss 2018; Entlastung der Geschäftsführerin 

Vorlage: 2019/4 

 6.  Budgetberichte für das II. und III. Quartal 2019 

 7.  Wirtschaftsplan 2020 

Vorlage: 2019/5 

 8.  Bericht der Geschäftsführerin 

 9.  Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 

 10.  Einwohnerfragestunde 

 11.  Schließung der öffentlichen Sitzung 

Nicht öffentlicher Teil: 
 

 12.  Eröffnung der nicht öffentlichen Sitzung 

 13.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 14.  Feststellung der Tagesordnung 

 15.  Genehmigung der Niederschrift über die nicht öffentliche Sitzung vom 

02.10.2019 

 16.  Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 

 17.  Schließung der nicht öffentlichen Sitzung 

 

 

Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung 

 

Vorsitzende Harms eröffnete die öffentliche Sitzung und begrüßte die Sitzungsteil-

nehmer.  

 

______________________________________________________________________ 
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TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-

higkeit 

 

Vorsitzende Harms stellte die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit 
fest. 

 

______________________________________________________________________ 

 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderungen festgestellt. 

 

______________________________________________________________________ 

 
TOP 4 Einwohnerfragestunde 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen keine Wortmeldungen vor.  

 

______________________________________________________________________ 

 

TOP 5 Jahresabschluss 2018; Entlastung der Geschäftsführerin 

Vorlage: 2019/4 

 

Der Beirat fasste folgenden Empfehlungsbeschluss an die Gesellschafterversamm-
lung:  

 

Der Geschäftsführerin der Musikschule Landkreis Aurich gemeinnützige GmbH wird 

für das Geschäftsjahr 2018 die Entlastung erteilt.  

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 10            Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 1              

einstimmig beschlossen 

 

______________________________________________________________________ 

 

TOP 6 Budgetberichte für das II. und III. Quartal 2019 

 

Der Beirat nahm die Budgetberichte zur Kenntnis.  

 

______________________________________________________________________ 
 

TOP 7 Wirtschaftsplan 2020 

Vorlage: 2019/5 

 

Die Protokollführerin erläuterte den Wirtschaftsplan 2020, insbesondere die Positio-

nen Unterrichtsentgelte, Sozialermäßigung, Personalaufwand, die sonstigen betriebli-

chen Aufwendungen und den Ansatz der Fassadensanierung des Musikschulgebäudes 

in Aurich. 

 

Erster Kreisrat Dr. Puchert erläuterte, dass neben der Fassadensanierung deutlich 
höhere Aufwendungen erforderlich seien, um den Schulbetrieb und die Verkehrssi-

cherheit aufrecht erhalten zu können. Die Fassadensanierung könne ein erster Schritt 
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zu weiteren umfangreichen Arbeiten am denkmalgeschützten Gebäude in Aurich 

sein. Das Problem sei der Anbau, führte Erster Kreisrat Dr. Puchert weiter aus. Er 

schlug vor, zur nächsten Beiratssitzung einen Vertreter des Technischen Gebäudema-

nagements einzuladen, um die Sanierungsmaßnahmen zu erläutern. 
 

Sodann fasste der Beirat folgenden Empfehlungsbeschluss an die Gesellschafterver-

sammlung: 

 

Der Wirtschaftsplan 2020 mit Investitions- und Stellenplan 2020 wird wie vorgelegt 

beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 11             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 0              

einstimmig beschlossen 

 

______________________________________________________________________ 

 

TOP 8 Bericht der Geschäftsführerin 

 

Geschäftsführerin Bach-Tischer berichtete, dass auch im Jahr 2019 die Musikschule 

ein wichtiger Bestandteil des kulturellen Lebens des Landkreises gewesen sei. 
 

So habe die Musikschule viele öffentliche Konzerte und Veranstaltungen durchge-

führt (Frühlingskonzert, Tag der offenen Tür, zwei Lehrerkonzerte sowie Auftritte des 

Blasorchesters). Zwei Adventskonzerte seien noch für den 06. und 13. Dezember ge-

plant. Sehr erfreut zeigte sich Geschäftsführerin Bach-Tischer, dass Landrat Olaf 

Meinen die Schirmherrschaft beim Konzert des Blasorchesters im November über-

nommen habe. Das Konzert habe Herrn Meinen sehr beeindruckt und er sei neugierig 

auf die Musikschule geworden, ergänzte Geschäftsführerin Bach-Tischer. 

 

Geschäftsführerin Bach-Tischer berichtete weiter, dass die Musikschule in diesem 
Jahr zum Fest der Kulturen und Generationen und zum Kinderstadtfest in Norden, in 

Lütetsburg zur Schlossparkserenade und in Aurich zum Stadtfest sowie zum Olden-

burger Kindermusikfestival im Energie-Erlebnis-Zentrum eingeladen worden sei. Auf 

allen Veranstaltungen habe sich die Musikschule gut präsentiert. 

 

An drei Wochenenden seien Workshops für Bläser durchgeführt worden, die nicht 

nur den Schülern der Musikschule, sondern allen Interessierten offen gestanden hät-

ten, ergänzte Geschäftsführerin Bach-Tischer. 

 
Außerdem seien 15 interne Schülerforen durchgeführt worden, etliche Klassenkon-

zerte gespielt und eine Vielzahl von öffentlichen und privaten Veranstaltungen musi-

kalisch von Schülern der Musikschule begleitet worden, berichtete Geschäftsführerin 

Bach-Tischer weiter. Auch seien viele Kollegen in der Region gefragte Musiker, die als 

Solisten oder in Ensembles, Bands und Orchestern konzertierten und auch so die 

Qualität der Musikschule unter Beweis gestellt hätten. 

 

Fünf von zehn Teilnehmern des diesjährigen Regionalwettbewerbs „Jugend musi-

ziert“, die einen ersten Preis mit Weiterleitung in den Landeswettbewerb erzielten 

und insofern beim Preisträgerkonzert spielen durften, seien Schüler der Musikschule 
gewesen, freute sich Geschäftsführerin Bach-Tischer. 

 



 

8. SITZUNG DES BEIRATES MUSIKSCHULE LANDKREIS AURICH GGMBH 

 

 

5 | 6 

 

Schon jetzt lade sie gerne zum Frühlingskonzert des Orchesters der Musikschule am 

25.04.2020 in den Güterschuppen in Aurich ein, sagte Geschäftsführerin Bach-

Tischer. Gespielt würden die Norwegischen Tänze von Edvard Grieg, Teile aus seiner 

Peer-Gynt-Suite, Musik zu den Chroniken von Narnia und voraussichtlich ein Klarinet-
tenkonzert. Weitere bereits feststehende Termine des nächsten Jahres würden der 

Sitzungsniederschrift beigefügt, versprach Geschäftsführerin Bach-Tischer. 

 

Geschäftsführerin Bach-Tischer erläuterte weiter, dass die Musikschule in diesem 

Schuljahr mit sechs Kindertagesstätten (14 Gruppen), sechs Grundschulen (17 Grup-

pen) und sechs weiterführenden Schulen (19 Bläserklassen) kooperiere. Die Bläser-

klassen seien bekanntlich in Instrumentengruppen aufgeteilt, die von den jeweiligen 

Fachlehrern in 92 Unterrichtsstunden pro Woche erteilt würden. Insgesamt entfielen 

123 Unterrichtsstunden pro Woche auf die Kooperationen. Weitere Nachfragen von 

Kindertagesstätten und Grundschulen könnten aufgrund des Personalmangels nach 
wie vor leider nicht bedient werden. Erster Kreisrat Dr. Puchert ergänzte, dass eine 

Aufstockung des Personals nicht möglich sei und man froh sein könne, dass das Schiff 

Musikschule so weiterlaufe. 

 

Für die Unterrichtsstunden in den Kindertagesstätten und Grundschulen erhalte die 

Musikschule über den Landesverband niedersächsischer Musikschulen eine Förde-

rung aus Landesmitteln in Höhe von voraussichtlich etwa 27.900 Euro, führte Ge-

schäftsführerin Bach-Tischer weiter aus. 

 

Abschließend berichtete Geschäftsführerin Bach-Tischer, dass auf der Warteliste der 
Musikschule derzeit 475 Einträge seien. Die Auslastung der festangestellten Lehrkräf-

te betrage quasi 100 Prozent. Darüber hinaus seien 16 Honorarkräfte mit sehr unter-

schiedlichen Stundenzahlen in der Musikschule beschäftigt. 

 

______________________________________________________________________ 

 

TOP 9 Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 

 

Herr Adomeit berichtete, dass der Freundeskreis der Musikschule zukünftig auch 
sozialschwache Familien unterstützen werde. Rückblickend auf das Bläserkonzert in 

Aurich berichtete Herr Adomeit, dass sich Landrat Meinen bereit erklärt habe, dem 

Freundeskreis der Musikschule beizutreten.  

 

______________________________________________________________________ 

 

TOP 10 Einwohnerfragestunde 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen keine Wortmeldungen vor. 

 
______________________________________________________________________ 

 

TOP 11 Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Vorsitzende Harms schloss die öffentliche Sitzung um 15.35 Uhr. 

 

______________________________________________________________________ 
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Nicht öffentlicher Teil: 
 

TOP 12 Eröffnung der nicht öffentlichen Sitzung 

 

Vorsitzende Harms eröffnete die nicht öffentliche Sitzung um 15.37 Uhr. 

 
______________________________________________________________________ 

 

TOP 13 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-

higkeit 

 

Vorsitzende Harms stellte die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit 

fest. 

 

______________________________________________________________________ 

 
TOP 14 Feststellung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderungen festgestellt. 

 

______________________________________________________________________ 

 

TOP 15 Genehmigung der Niederschrift über die nicht öffentliche Sitzung 

vom 02.10.2019 

 
Die Niederschrift der nicht öffentlichen Sitzung vom 02.10.2019 wurde genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 9             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 2              

einstimmig beschlossen 

 

______________________________________________________________________ 
 

TOP 16 Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen keine Wortmeldungen vor. 

 

______________________________________________________________________ 

 

TOP 17 Schließung der nicht öffentlichen Sitzung 

 

Vorsitzende Harms schloss die nicht öffentliche Sitzung um 15.40 Uhr. Sie wünschte 
den Beiratsmitgliedern eine besinnliche Adventszeit, ein schönes Weihnachtsfest und 

alles Gute für das neue Jahr. 

______________________________________________________________________ 

 

 

 

gez.  gez. 

Antje Harms 

Vorsitzende 

 Christel Bontjer-Klöker 

Protokollführerin 

 


